
SINTESI ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI: 

SCIENZE E TECNOLOGIE ALIMENTARI MAGISTRALE 

1° ANNO 

 

In data 23 maggio 2016 alle ore 12.00 presso l’aula III della ex-Facoltà di Agraria dell’Università 

degli Studi di Bari Aldo Moro si è svolta l’assemblea degli studenti del primo anno del Corso di 

Laurea Magistrale in Scienze e Tecnologie Alimentari (a.a. 2015/2016), per presentare le azioni 

intraprese nel rispetto dei rapporti di riesame annuali e ciclici approvati dal Consiglio di Interclasse 

LM70 per una gestione più efficace del sistema di Assicurazione della Qualità inerenti:  

1- Problematiche riscontrate nel corso dell’A.A. 

 

Conduce l’assemblea il prof. Caponio, coordinatore del Consiglio di CdL Interclasse, docente del 

CdL e responsabile del gruppo di Assicurazione della Qualità. Sono presenti La Prof.ssa 

Pasqualone, membro del gruppo di Assicurazione della Qualità, la dott.ssa Calasso componente del 

gruppo di Assicurazione della Qualità e tutor del CdL, che assume le funzioni di segretario, e la 

Dott.ssa Martinelli, manager didattico. 

Dopo una breve introduzione sull’utilità di queste assemblee, il Prof. Caponio invita gli studenti 

presenti (il cui elenco è allegato) a riferire eventuali problematiche riscontrate nel corso dell’anno 

accademico. 

Dopo aver raccolto i vari interventi, le problematiche generali emerse possono essere così riassunte:  

 necessità di maggiore attività di laboratorio nella triennale; 

 maggiori informazioni su tirocini e tesi; 

 i servizi offerti dalla Segreteria Didattica non risultano pienamente fruibili dagli studenti 

in quanto gli orari di apertura sono coincidenti con l’orario delle lezioni: richiesta di 

aperture pomeridiane e di ampliare la fascia oraria mattutina; 

 necessità di maggiore orientamento sulle lauree magistrali e sui requisiti di accesso; 

 il docente dell’insegnamento di “Produzioni animali e qualità delle materie prime” 

chiede alcuni argomenti inerenti l’esonero anche quando si completa l’esame. Inoltre, il 

programma e contenuti dell’esame non sempre sono coincidenti con la prova di esame. 

Infine, ritengono che debbano essere previsti anche i prodotti ittici nel programma; 

 difficoltà con il superamento del modulo di “Biologia delle piante alimentari”; 

 l’insegnamento di “Chimica ambientale” non affronta compiutamente le problematiche 

delle aziende alimentari;  

 se possibile anticipare il “CI Biotecnologie per la Qualità degli Alimenti” al I anno 

posticipando al II anno il “CI Tecniche Microbiologiche per la Qualità degli Alimenti”; 

 sovrapposizioni tra: 

- la parte generale del programma dell’insegnamento “Analisi sensoriale e 

strumentale” con quelli di “Chimica analitica e strumentale con laboratorio” e 

“Analisi chimiche, fisiche e sensoriali degli alimenti”; 

- i contenuti di “Salubrità degli alimenti e nutrizione ed educazione alimentare” della 

triennale e “Nutrizione applicata” della magistrale. 

 

Durante ed a seguito dei vari interventi, i Docenti presenti commentano le problematiche emerse. I 

commenti possono essere così riassunti: 

1- per le difficoltà con i Docenti, il coordinatore del Consiglio di CdL Interclasse sentirà i 

docenti interessanti invitandoli a considerare le problematiche emerse durante 

l’assemblea; 

2- per le segreterie si proverà a verificare la possibilità di apertura pomeridiana, anche 

previo appuntamento, fatte salve la altre esigenze e responsabilità degli uffici; 

3- per le sovrapposizioni e/o ripetizioni sarà invitata la Commissione programmi di 

insegnamento in seno al Consiglio di Interclasse a considerare tale criticità; 



4- per la modifica del manifesto si rimanda al Consiglio di Interclasse allorquando si 

delibererà il manifesto 2017-18, essendo già stato approvato quello 2016-17.  

 

 

L’assemblea si chiude alle ore 13.00. 

 



SINTESI ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI:  

SCIENZE E TECNOLOGIE ALIMENTARI MAGISTRALE 

2° ANNO  

 

In data 18 maggio 2016 alle ore 10.30 presso l’auletta della sezione di Tecnologie Alimentari del 

DiSSPA dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro si è svolta l’assemblea degli studenti del 

secondo anno del Corso di Laurea Magistrale in Scienze e Tecnologie Alimentari (a.a. 2015/2016), 

per presentare le azioni intraprese nel rispetto dei rapporti di riesame annuali e ciclici approvati dal 

Consiglio di Interclasse LM70 per una gestione più efficace del sistema di Assicurazione della 

Qualità inerenti:  

1- Problematiche riscontrate nel corso dell’A.A. 

 

Conduce l’assemblea il prof. Caponio, coordinatore del Consiglio di CdL Interclasse, docente del 

CdL e responsabile del gruppo di Assicurazione della Qualità. Sono presenti La Prof.ssa 

Pasqualone, membro del gruppo di Assicurazione della Qualità, la dott.ssa Calasso componente del 

gruppo di Assicurazione della Qualità e tutor del CdL, che assume le funzioni di segretario. 

Dopo una breve introduzione sull’utilità di queste assemblee, il Prof. Caponio invita gli studenti 

presenti (il cui elenco è allegato) a riferire eventuali problematiche riscontrate nel corso dell’anno 

accademico. 

Dopo aver raccolto i vari interventi, le problematiche emerse possono essere così riassunte:  

 necessità di maggiore attività di laboratorio nella triennale; 

 necessità di un esame di inglese e di statistica applicata alle tecnologie alimentari; 

 possibilità di integrare alcuni insegnamenti con l’utilizzo degli impianti pilota; 

 suggerimento per l’insegnamento di “Elementi di chimica” e “Chimica analitica e 

strumentale con laboratorio” di integrarli maggiormente con esercitazioni in aula; 

 adottare più casi studio; 

 inserire negli insegnamenti maggiori informazioni su diversi prodotti tipici e legati al 

territorio; 

 inserire in: “Altre conoscenze per l’inserimento nel mondo del lavoro” seminari ad hoc + 

training per l’esame di stato; 

 rivedere il punteggio attribuito all’esame di laurea diminuendo il numero di punti previsti; 

 necessità di orientamento sulle lauree magistrali e requisiti di accesso; 

 l’insegnamento di “Chimica ambientale” non affronta compiutamente le problematiche delle 

aziende alimentari;  

 se possibile anticipare il “CI Biotecnologie per la Qualità degli Alimenti” al I anno 

posticipando al II anno il “CI Tecniche Microbiologiche per la Qualità degli Alimenti”.  

 

Durante ed a seguito dei vari interventi, i Docenti presenti commentano le problematiche emerse. I 

commenti possono essere così riassunti: 

1- per le difficoltà con i Docenti, il coordinatore del Consiglio di CdL Interclasse sentirà i 

docenti interessanti invitandoli a considerare le problematiche emerse durante 

l’assemblea; 

2- per quanto attiene ai suggerimenti sui programmi di insegnamento per migliorare la 

formazione del futuro laureato si invita la Commissione programmi di insegnamento in 

seno al Consiglio di Interclasse a considerare tale criticità; 

3- per quanto attiene, invece, alle conoscenze utili per l’inserimento nel mondo del lavoro, 

il Coordinatore ricorda loro che per gli immatricolati 2015-16 i 3 CFU relativi a “Altre 

conoscenze per l’inserimento nel mondo del lavoro” sono stati oggetto di nuova 

regolamentazione strutturandoli, in accordo con l’ordine professionale, in seminari ad 

hoc tenuti da professionisti su tematiche attuali riguardanti la professione del tecnologo 

alimentare;   



4- per la modifica del manifesto si rimanda al Consiglio di Interclasse allorquando si 

delibererà il manifesto 2017-18 essendo già stato approvato quello 2016-17.  

 

 

L’assemblea si chiude alle ore 12.00. 
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